

Penerbitan harian ini diusahakan: Persekutuan „WASPADA” Medan

Ketua Umum:

MOHAMAD SAID — Medan

Alamat: Pusat Pasar P 126, Medan
Pentjtitak Sjarikat Tapanuli Medan
Isinja diluar tanggungan pentjtitak

WASPADA

SUARA MERDEKA — HARIAN BANGSA INDONESIA

PILIPINO GIAT TERUS MEMBELA INDONESIA

SINGAPURA, 20 April (Chas „Wsp”)

Seorang pendidik bangsa Pilipina yang baru tiba di Singapura, tetapi tak mau namanya diungkapkan, menerangkan bahwa sambutan bangsa Pilipina terhadap perjuangan kemerdekaan bangsa Indonesia, adalah serupa dengan penghargaan terhadap bangsa2 lain yang menjintai kemerdekaannya.

Mahasiswa2 di perguruan tinggi, kata tuan itu, dengan terang2 mengadjudikan sumbangan kepada pergolakan Indonesia. Pemimpin2 mereka mengedarkan daftar2 derma untuk membantu usaha dan pada masa akan mempersilakan orang2 Indonesia yang sedang melawat ke Pilipina mengadakan tjeramah2 buat memberi pencerahan tentang Pergerakan Indonesia.

Dia menerangkan bahwa putera dari Presiden perguruan tinggi Manila Mariano de los Santos, bernama Virgilio de los Santos, yang menjadi redaktur dari „Camp Leader” (organ resmi dari Universitas Manila) adalah penjonk yang paling terkemuka dari tjtita2 bangsa Indonesia. Tjaranja Virgilio melakukan kampanye ialah mengadakan pedato2 didalam perkumpulan2 sekolah (college), majlis2 mahasiswa dan mahasiswa, kata pendidik itu.

Sebegitu dia yang saja tahu, kata pemberi kabar itu, tak pernah orang menghalangi pergerakan2 yang progresif itu, terkecuali seorang profesor Belanda-Amerikan dari Universitas Nasional. Dialah menjadi alat yang giat buat mengekang tadjuk rentjana2 didalam surat kabar sekolah (college) tentang Indonesia, dan dialah yang giat menentang pelahiran simpati ke pada Indonesia dari para mahasiswa.

Pembangunan dan perbaikan di India Merdeka

NEW DELHI, 20 April.

Pemerintah India telah menyetujui perbuatan djaln raja 100 mil panjangnja, yang akan menghubungkan Assam dengan keradjaan Tripura.

Tripura terletak di Timur Benggala Timur yang masuk daerah Pakistan dan mempunyai penduduk tjampuran Hindu dan Islam dibawah pemerintahan seorang raja Hindu.

Dahulu satu2nja perhubungan antara keradjaan itu dan Assam ialah sebuah djaln kereta api yang panjangnja 250 mil melalui Pakistan.

Djaln yang dirantjang itu melalui bukit2, yang sampai sekarang belum dapat dilalui. Barua ini daerah itu telah siap di gambar dari udara.

Rantjangan itu akan memakan ongkos kira2 5½ djuta rupee atau 1.650.000 djuta dollar Amerika. Sepertiga akan ditanggung oleh Pemerintah Pusat dan selebihnja oleh keradjaan Tripura.

Disamping itu baru2 ini sudah pula dirampungkan perhubungan radio yang langsung antara India dan Tripura.

Disamping pembangunan dju ga sekarang rupanja telah digiatkan perbaikan2 dalam dines kereta api.

Dewan Penasihat Pusat untuk kereta api misalnya, telah memutuskan akan menghapuskan penderangan minuman keras dalam ruang makan minum di kereta api.

Djuga peminta2 sedekah yang selalu berkeliaran dikereta api dan setasiun akan dipungut dan dimasukkan kedalam beberapa rumah miskin dan jatim piatu. Kepada pemerintah2 pro

Sosialis Kiri menjerang Marshall plan

Pembentukan Socinform dalam kandungan

WARSAWA, 21 April.

„Sajap Kiri Sosialis Eropah, dibawah pimpinan Polen, akan berhadapan di Warsaw pada penghujung bulan April untuk merantjang serangan yang sekuatnja terhadap Marshall Plan” — demikian tulis Larry Allen, koresponden „AP” di Warsawa.

Kaum Sosialis Polen, yang baru2 ini memutuskan perhullungannya dengan Komite Sosialis Internasional dari Eropah Barat, telah mengundang wakil wakil dari 8 buah negara

Konni Ziliacus, pemimpin Sosialis Kiri Ingeris, dan djuga kaum kiri di Suis dan Bulgaria belum lagi memberikan djawab annja atas undangan Polen itu. Ada kemungkinan mereka tidak akan hadir.

Pemimpin2 Sosialis Polen menegaskan, tidak ada maksud mereka untuk membentuk Sosialis Internasional kiri yang baru. Tetapi ada kemungkinan dari pertemuan di Warsawa itu akan lahir satu organisasi yang serupa dengan cominform, yang didirikan di Belgrado oleh Komunis dari 9 negara Eropah.

Kazimiers Rusinek, Menteri Perburuhan dan Urusan Sosial, djuga ketua dari Badan Pekerja Sosialis Polen, mengatakan, bahwa kaum Sosialis Kanan di Eropah Barat telah menjimpang dari asas2 Sosialisisme yang sebenarnya.

Hampir semua kaum Sosialis di Barat, kata Rusinek, telah membungkukkan dirinja kepada „Imperialisme Amerika” dan „Offensief Dollar” dengan menjonk Rantjangan Marshall untuk pemulihan Eropah.

Oleh sebab itu, kata Rusinek, kaum Sosialis Sedjati harus bersatu padu untuk menentang Rantjangan Marshall yang tudjuannya hendak membangun Djermania kembali, jaitu hendak menetaskan peperangan yang baru.

Tetapi bagaimana djalanja dan akalnja bagi kaum Sosialis Kiri buat menumbangkan rantjangan pemulihan dari Amerika tersebut belum lagi terang.

Oskar Lange, wakil Polen di UNO dan seorang pemimpin Sosialis, menerangkan, perundingan di Warsawa itu hanyalah terutamanya akan merupakan „per tukaran buah fikiran dan pencerangan”.

Tetapi penindjau2 mengatakan, mungkin Sosialis Kiri akan mendirikan suatu „Socinform”, jaitu guna menjarkan propaganda terhadap Rantjangan Marshall dalam semua negeri2 yang ikut serta dalam perundingan di Warsawa itu.

Rusinek mengatakan, Sosialis Polen membukakan pintu untuk kaum Sosialis segala negeri menjertai pertempuran terhadap „Imperialisme Amerika”.

Tanggal yang pasti, bila pertemuan Warsawa itu akan diadakan, belum lagi diumumkan.

Jogja, 21 April.

Di Kaliurang atjap diadakan kontak antara wakil2 dari kesa tuan politik Federal dan pembe sar2 tinggi dari Republik.

Pertempuran hebat di Birma Tengah

Rangoon, 20 April.

30 orang komunis telah tewas dalam pertempuran2 pekan yang lalu antara pasukan2 pemerintah dan kaum pemberontak disekitar Pinyinana, sarang pertahanan Komunis di Birma Tengah, demikian lah menurut keterangan gabungan partai Anti Fascist dan partai Kemerdekaan Rakyat. Selanjutnja dlm maklumat yg diumumkan gabung an tsb dinjatakan, bahwa sebuah kampung telah menjadi mang sa api dalam pertempuran2 itu.

Pasukan2 pemerintah telah dapat menjita 200 patjuk senapan dan banyak alat2 sendjata. (AP)

Sekitar perundingan Kaliurang

Jogja, 20—4.

Kemaren pagi djam 11.00 Political Committee (Panitia Politik) telah bersidang kira2 10 menit lamanya. Dalam sidang ini pihak Belanda menjampikan „Working Papers”nja mengenai Unie Indonesia—Nederland.

Selanjutnja dikabarkan bahwa oleh karena delegasi Republik belum mengetahui (mempe ladjari) isi Working Papers, maka rapatPanitia Politik ditunda.

Sebagaimana diketahui, pihak Indonesia beberapa waktu yang lalu telah medjerahkan Working Papersnja djuga mengenai soal Unie Indonesia—Nederland.

Dalam persidangan ini telah dibagi-bagi atjara dari sub komisi politik yg akan mengadakan sidang dalam minggu ini.

Komunike KTN

Semalam Komisi Tiga Negara mengeluarkan komunike yg isinja sebagai berikut:

„Panitia agenda konperensi antara delegasi Belanda dan Indonesia mengadakan pertemuan pada tanggal 19 April di Kaliurang atas penjelenggaraan Komisi Tiga Negara. Panitia membitjarkan tinjauan mingguan mengenai kemajuan berbagai hal dalam agenda konperensi.

Dua buah Working Papers Republik diteruskan kepada panitia ekonomi dan keuangan untuk dipeladjarai yang masing2 isinja mengenai penghapusan beberapa peraturan2 selama gentjatan sendjata, dan mengenai import barang2 yang dibutuhkan buat pembangunan didaerah Republik dan tentang perkapalan.

Selain ini, mungkin pada akhir bulan ini seorang kepala staf akan diperbantukan pada sekretariat Komisi Tiga Negara untuk memberikan berbagai keterangan atas dasar politik untuk pers yang disetujui oleh kedua belah pihak.

Djakarta, 21 April.

K.T.N. mengeluarkan komunike tentang rapat ke-5 dari Panitia Politik di Kaliurang. 3 buah sub-komisi telah dibentuk buat mengurus keperluan federal dan Uni peraturan2 buat kerjasama selama masa interim, pemerintahan Federal sementara, pertahanan dan kesentosaan dalam negeri dari Negara Serikat Indonesia dan peraturan2 buat kerjasama buat pertahanan didalam Uni Belanda—Indonesia, lagipun, plebisit2 di Jawa, Sumatera dan Madura, dan perhubungan antara daerah2 ini dengan Negara Serikat Indonesia.

LETAK SENDJATA? Pres. Picado berhenti.

San Jose, 20 April.

Wakil2 pemberontak dan Pemerintah menandatangani persetujuan buat menghentikan perang saudara yang telah berdjalan 5 pekan. Kabarnja persetujuan itu memin ta keberhentian Presiden Teodoro Picado dan buat mengangkat Wakil Presiden no. 3 Santos Leon Herrera sebagai Presiden interim sampai tgl 8 Mei. — (U.P.)

TATA USAHA :
Djam : 8 — 12 dan 2 — 4
Pusat Pasar P 126 — Medan
Harga etjeran f 0.50 selembur
Langg. f 10.— sebln (ambil sendiri)
Iklan (advertentie) f 1.— sebaris
Sedikitnja 1x muat 5 baris

RESOLUSI BOGOTA DIRANTJANG

KONPERENSI PAN AMERIKA DI BOGOTA

Marshall menteri luar negeri A.S. (nomor dua dari kiri) meninggalkan gedung konperensi. Gambar sebelah kanan dari atas kebawah: Wakil Presiden Colombia dan pemimpin Partai Liberal.



Untuk menentang Komunis Internasional

BOGOTA, 20 April.

Sebuah resolusi yang keras, bunjinja supaya minta diadili Komunis Internasional telah kurang pada hari Senin yang lalu, untuk diadjudkan ke konperensi Pan Amerika.

Seperti diketahui konperensi tersebut sedang diundurkan, mungkin sampai akhir minggu ini.

Panitia istimewa yang merantjang resolusi tersebut, tidak dengan terus terang mengklarifikasi tudjuannya kepada Sovjet Rusia, tetapi menurut pendapatnja, Komunis Internasional adalah satu antjamaan bagi perdamaian negara2 dibelahan bumi Barat itu.

Dalam resolusi tersebut diadjudkan, agar segala negara2 Amerika yang bergabung dalam konperensi Pan Amerika, banjaknja 21 buah negara, dapat menjingkirkan bahaya Komunis. Tjara untuk membantearnja terserah kepada kebijaksanaan negeri2 itu masing-masing.

Kalangan2 yang mengetahui menerangkan bahwa usul tersebut tentu akan mendapat persetujuan dari sebahagian besar para delegasi. Konperensi Pan Amerika tidak melandjutkan pekerjaan pada hari Selasa ini berhubung dengan dikemukakan djenazah Jorge Eliecer Gaitan, ketua partai Liberal Colombia.

Sebagai diketahui kematiannja itu adalah langkah pertama untuk mengadakan pertjanaan pemberontakan 9 April yang lalu yang telah menjadikannya konperensi Pan Amerika murat-marit. — (AP).

Sovjet mau dilintasi

Lake Success, 21—4.

Jang lajak dipertjaja mengabarkan pembesar2 A.S. bermaksud tidak mengikutkan Rusia buat berkawal di Palestina, sebagaimana dirantjangan.

Warren R. Austin, utusan AS di UNO, memberi ingat kepada penduduk Palestina bahwa penyelesaian akhir hanya bisa tercapai djika ada persetujuan Arab-Jahudi. Katanja „bisa per lu” bagi Dewan Keamanan mengirim „djumlah yang berbantus” dari pegawai2 polisi ke Palestina dalam waktu yang tidak lama lagi buat menjelenggarakan perintah mengadakan gentjatan sendjata.

A.S. menawarkan menggunakan pasukan2 Amerika buat menjalankan perwalian (trusteeship) di Palestina; tetapi kalau negeri2 yang dipilih sudi menjumbangkan serdadu2nja.

Tawaran ini mendapat labrak dari Rusia, Britania (Inggris), Australia dan Nieuw Zealand. Hanja Tiongkok yang menjokong.

Rusia menuduh usul itu „berbau minjak, kepentingan militer dan strategi dari AS”.

Selanjutnja Austin buat kali pertama menjalakan bangsa Arab menorpodo program pembagian2 Palestina dan kata rja orang2 Arab telah menjerangke Palestina, hal mana mesti dihentikan. — (U.P.)

Eandung, 21 April.
Persidangan dari parlemen sementara Negara Pasundan akan dilangsungkan pada hari Rebo di Bandung untuk membitjarkan perobahan rentjana tanegara dan untuk menjum pah walinegara.

BLOKKADE BELANDA PERUNDINGAN

Menghalangi dagang Sumatera/ Malaya dan Singapura

KETERANGAN „MERDEKA“ DIBANTAH

JOGJA, 20 April.

Sutan Sjahrir pagi ini telah sampai dilapangan Maguwo dimana ia antara lain menerangkan bahwa ia tidak dapat memberikan keterangan apa2 berkenaan dengan perundingan2 antara Belanda dengan Republik dimasa ini. Dia menerangkan bahwa ia datang ke Jogja sebagai penasihat dari Presiden Sukarno, demikian Antara.

Ada apa di Sangih Talud?

Makassar, 17-4.

Seperti diketahui, beberapa waktu yang lalu telah diadakan pemilihan Dewan Rakjat Sangih-Talud dan pernah dikatakannya bahwa hasil pemilihan itu adalah kemenangan bagi kaum Republikain.

Dewan Radja2 disana akan diketuai oleh Sarapil, anggota Fraksi Progressif parlemen NIT. Sebenarnya kedua dewan itu sudah mau dilantik oleh Perdana Menteri, akan tetapi beberapa hari sebelumnya oleh Residen Manado dikirim kawat kepada pemerintah NIT, bahwa 3 radja (dari 6 yang ada disana) mau mempertahankan HBP orang Belanda.

Belakangan njata, bahwa dari 3 radja yang memprotes itu hanya satu yang betul berkemauan begitu. Nama dari 2 radja telah dipakai oleh Residen dengan tidak diketahui olehnya lebih dulu.

Pelantikan Perdana Menteri tidak berlangsung, karena P.M. tidak mau mengadakannya, kalau tidak semua radja2 menyetujui hal itu. Kemudian terdengar kabar, bahwa Presiden sendiri akan mengundungi kepulauan Sangih untuk mengadakan pelantikan dewan2 disana. Hal ini dibatalkan pula, karena — kata orang — ada kabar bahwa perhubungan kapal terbang susah. (Kapal terbang Catalina untuk Cop afonds sudah beberapa kali mengundungi tempat disana).

Sekarang menurut rentjana, pelantikan tersebut sudah diadakan oleh menterimuda dalam negeri Mr. Binol pada tgl. 19-4 j.a.d. — (Antara).

Menuntut pem. sementara dengan Republik

IKATAN NASIONAL INDONESIA BALIKPAPAN DAN DEWAN BORNEO TIMUR

SAMARINDA, 20 April.

Setelah 19 djam lumanja terus menerus berkomperensi pengurus pusat Ikatan Nasional Indonesia Balik Papan dengan tjabang2 nya pada hari Senin di Samarinda telah mengambil putusan akan turut dalam pemilihan anggota2 untuk dewan Borneo Timur. Dengan putusan ini di Borneo Timur tidak terdapat lagi partij politik yang passief.

Seterusnya dalam resolusi itu di desak: supaya kepada tawanan2 politik diberikan ampunan, berdirinya pemerintah interim dimana Republik djuga diwakili, penghapusan keadaan dimasa perang, me minta ganti kerugian akan barang barang dan uang kertas Djepang yang diminta kembali, mengakui bahasa Indonesia sebagai bahasa rasmi.

Seterusnya dimaksud supaya dalam waktu yang selekasnja diadakan kongres Rakjat buat seluruh Borneo guna membitjarkan soal membangunkan negara Kalimantan. Djuga akan dikirimkan penit-

tekanan politik-Belanda pun masih hendak diasak2 lagi terus2an. Tapi sungguhpun demikian, harus dipahamkan bukanlah karena kekuatiran maka Republik menolakan tafsiran Belanda untuk mengadakan plebisit itu. Jang djadi soal hanyalah usaha Belanda jang selalu setjara tidak langsung mengulur2 perundingan sehingga berkepanjangan.

Plebisit walau dimana sadjapun tentu akan menguntungkan Republik. Ini sudah bisa diramalkan lebih dulu.

Sutan Sjahrir sebaik sampai telah menghadap keistana presiden dan sesudah itu beliau menerangkan bahwa di Penang akan dibuka sebuah kantor dagang Republik, jang akan mengurus kepentingan2 pemerintah Republik.

Blokade jang dilakukan oleh angkatan laut Belanda telah menghalangi perhubungan dagang antara Sumatera dan Singapura serta Malaya, demikian Sutan Sjahrir.

Lebih djauh Reuter mewartakan bahwa seketika ditanyakan kepada beliau berkenaan dengan interpu dengan harian „Merdeka“ di Djakarta dimana diterangkan bahwa Republik akan mempertahankan terus perwakilannya diluar negeri, Sjahrir menjatakan bahwa ia tak pernah ada memberikan keterangan an sedemikian kepada pers.

Bekas perdana menteri Republik itu menerangkan selanjutnya. Kata beliau, hasil2 bumi praktis djuga menjadi sasaran dari peraturan2 ini.

DIPENGARUHI KALANGAN TERTENTU?

DJAWABAN „ANTARA“ ATAS PROTES WARTAWAN DJA KARTA TENTANG TUGU

JOGJA, 20 April.

Antara telah mengirim surat kepada para wartawan di Djakarta sebagai djawaban atas sanggahan terhadap berita Antara tentang insiden setibanja kereta api delegasi disana.

KONGRES PERMAI

Madiun, 18-4.

Permai (Persatuan Rakjat Marhaen Indonesia) dari tanggal 27-4 sampai 1-5 akan mengadakan kongresnja jang ketiga di Madiun, dimana antara lain akan dibicarakan soal2 ekonomi, pertahanan, pendidikan dan kebudayaan.

Pada hari penutup kongres akan diadakan rapat umum dan arak2an. — (Antara).

Dalam surat Antara itu dikatakan bahwa Antara telah memberikan dua berita jaitu berita dari dua orang reporter-nja sendiri „jang oleh karena berpuhul ribu orang tidak dapat melihat kedjadian jang penting“ dan belakangan djuga berita dari koresponden Aneta. Oleh karena kami mendengar berita2 jang tak baik jang mana kebenarannya harus diperiksa“.

Seterusnya Antara mengirim kan berita tentang pendapat umum berkenaan insiden tersebut tidak sadja dari pihak pers Republik, djuga dari pers Belanda.

Antara menjangkal sekeras2nja bahwa ia menjadi sendjata pemerintah Republik dan bahwa Antara mempunyai kebebasan pers didaerah Republik.

Achirnja dalam surat itu Antara menjatakan bahwa wartawan2 Indonesia di Djakarta sedikit banjaknja dipengaruhi oleh kalangan2 jang tertentu. — (Antara).

Bahasa Indonesia bahasa persatuan

Kata Menteri Pengadjaran NIT Katoppo

Makassar, 17-4.

Dalam konperensi jang diadakan oleh Menteri Pengadjaran NIT Katoppo pada tanggal 14-4 jang baru lalu dikatakan, bahwa bahasa Indonesia adalah bahasa persatuan dan lambang kemerdekaan, demikian „Antara“.

Selanjutnja didjandijkannya, bahwa dualisme dalam pengadjaran jang sekarang masih ada sebagai „buntut“ peraturan perguruan dimuka perang, akan berangsur2 dihilangkan. MULO sekarang tidak mempunyai kelas I lagi.

Lebih djauh dikatakannya, bahwa menurut kejakinannya, dalam waktu sekarang ini orang2 jang mempunyai ketjerasan dalam bahasa Indonesia akan lebih banjak kans untuk maju dalam pekerdjannya di kantor2 dari pada orang2 jang pandai menguasai bahasa itu.

Baru mengenai susunan Sub-Komisi

JOGJA, 20 April.

Perundingan antara Republik dan Belanda akan dilandjutkan menurut atjara sebagai berikut. Pada hari Chamis petang akan dilangsungkan pertemuan antara penitia sosial dan tata usaha.

Pada hari Djumajat pagi panitia2 keamanan akan mengadakan pertemuan sedang diwaktu sore panitia agenda akan bertemu pula.

Kewadjaban tiga sub-komisi. Jogja, 20 April.

Pagi ini panitia2 politik dengan dihadiri oleh Komisi Djsa2 Baik telah mengadakan pembitjaraan singkat berkenaan dengan pembentukan Indonesia Serikat dan Unie Indonesia-Belanda. Perlu diterangkan bahwa besok pagi tidak akan ada dilangsungkan pembitjaraan.

Seterusnya diwartakan bahwa pagi ini panitia2 politik telah mengadakan pertemuan 10 menit lama njata.

Tiga sub-komisi baru disusun. „Working-paper“ Belanda dengan Unie Indonesia-Belanda telah diserahkan kepada Republik.

Pukul 9 pagi ini Sultan Hamid Alkaderie telah bertemu dengan Sultan Hamanguk Buwono di Kaliurang dan djam 1 siang Sultan tsbt mengadakan konperensi pula dengan Mr. Mohd. Rum ketua delegasi Republik. — (Antara)

Dalam pertemuan panitia2 politik dari delegai Republik dan Belanda dengan ditengah2i oleh Komisi Djsa2 Baik pagi ini di Kaliurang kedua belah pihak telah menjtudjui suggesti Komisi Djsa2 Baik mendirikan sub-komisi.

Tiga sub-komisi telah didirikan. Sub-komisi pertama antara lain akan mengurus soal jang berkenaan dengan federasi dan Unie dan demikian djuga jang berkenaan dengan tindakan memperoleh kerdjaja sama selama masa peralihan dan soal pemerintah federal semen tara.

Lain sub-komisi akan mengurus soal pertahanan dan keamanan dalam negeri di Indonesia Serikat dan tindakan kerdjaja sama berkenaan dengan pertahanan dalam bentuk Unie Indonesia-Belanda.

Panitia ketiga akan mengurus soal jang mengenai persiapan di tjara supaya terdapat kebebasan rakjat menjatakan keinginannya di Djawa, Sumatera dan Madura serta jang berkenaan dengan perhubungan daerah2 ini dengan Indonesia Serikat dan menjusun ke wadjaban dan prosedur dari de wuan perantjara undang2.

BANTEN DJUGA BAKAL DIBITJARAKAN? Jogja, 20 April.

Laporan Komisi Djsa2 Baik tentang masalah Djawa Barat di harapkan selesai dalam minggu ini. Dalam laporan tsbt soal Banten mungkin djuga dibitjarkan karena Banten adalah daerah Republik jang terpisah dari pada daerah2 Republik lainnya. (Antara)

RESEPSI UNTUK KTN DAN DELEGASI BELANDA

Jogja, 20 April.

Pada malam Chamis ini akan diadakan resepsi oleh delegasi Republik dengan Komisi Djsa2 Baik dan delegasi Belanda, djuga diundang oleh pemerintah Republik. Para tamu akan dihiburi oleh berbagai tarian Djawa, demikian dikabarkan oleh Reuter.

Alat-alat buat Republik

Sudah didatangkan dari luar ke Sumatera

Jogja, 20 April.

Dr. Suroso, pegawai tinggi Republik jang baru balik dari Melawut keluar negeri, dan dalam satu masa singkat berada di Singapura, telah menerangkan hari ini kepada pers, bahwa sejumlah besar alat2 untuk pembangunan, seperti perkakas kereta api, keperluan lalu lintas, perkakas radio, perkakas mesin tjetak sudah didatangkan (diimport) dari Singapura ke pelabuhan2 Republik di Sumatera.

Beliau terangkan perhubungan dagang antara Singapura dan pelabuhan Republik memang betul sudah diadakan peraturannya. Beliau djuga menerangkan bahwa sudah banjak negara2, terhing Mesir, Pakistan, Sialan, Birma dan Siam jang sudah mengadjak Republik untuk mengadakan perhubungan dagang; tapi atas ketera-



Disamping....

BENAR SENDIRI.

Diantara dongeng2 jang ditjerikan orang-Barat, jang agak menarik hati ialah dongeng Sultan Marocco dengan menteri-nja.

Sultan ini dojan main kartu, djuga dojan sekali menang tetap menang. Sebab itu ia pakai kekuasaan supaya menteri itu tetap turunkan kartu2 jang disukainya belaka. Dan kalau si menteri tjaba turunkan lain kartu, alamat kepala nja pukah alias lontjong.

Benar atau tidak dongeng ini, tidak soal bagi si Djoblos. Jang menarik perhatiannya ialah anggapan si Sultan terhadap menteri-nja. Kata Sultan itu, menteri tersebut orang djudjur, netral dan objektif, bukan seperti menteri2 lain, jang sudah dipenggalnja lebih dulu lantaran tidak djudjur, tidak netral dan objektif.

Sudah tentu, tidak ada sepotong manusia lagi jang ingin turutan dengan anggapan seperti itu dalam demokrasi ini.

Dan kalau masih ada djuga, itu orang dapat disamakan dengan lo be Sorikmarapi. Sesudah membeli kartis lantas tidak pigi, dibanggakannya pula sanggup menokoh ke retaaipi....

SI KISUT.

Langkah diluar Republik

Menuju Indonesia Serikat

Djakarta, 20-4.

Langkah selanjutnja kedjadian pembentukan Negara Serikat Indonesia mungkin akan di langsunjkan ketika wakil2 dari berbagai pemerintah jg akan ambil bahagian dalam Negara Serikat tidak lama lagi bertemu di Djakarta untuk membitjarkan bentuk tata negara dari Federasi Indonesia j.a.d.

Selanjutnja dikabarkan bahwa pertemuan jang telah dimulsi oleh wakil2 dari negara2 bagian itu pada awal bulan Djawa nuari telah berhasil membentuk Dewan Federal Sementara, jg mana dua bulan kemudian menjadi Pemerintah Federal Sementara untuk Indonesia.

rgan ini beliau menolok untuk menjelaskan sampai dimana sudah tertjapainya perundingan tentang soal tersebut.

ANGKATAN2 DALAM KTN

Jogja, 17-4.

Menurut „Aneta“, diangkat sebagai wakil sekretaris ke-1 KTN H.J. Kimberley, kepala bagian penyelidikan Djawatan Perpustakaan di Lake Success.

Sebagai kepala pers KTN di angkat tuan John R. Linsey, pegawai kantor pers dan publikasi di Lake Success.

Kimberley akan berangkat ke Djakarta pada tanggal 20-4. John R. Linsey pada tanggal 24-4.

LIE TUNG YUAN

Vice konsol T'kok di Sumatera

Bukittinggi, 20-4.

Dari kalangan jang mengetahui didapat kabar, demikian di wartakan tadi malam, bahwa pemerintah Tiongkok akan mengangkat seorang vice-konsolnya untuk Sumatera, berkedudukan di Bukittinggi.

Untuk mendjawat pangkat vice-konsol itu akan diangkat tuan Lie Tung Yuan jang tiba di Bukittinggi pada hari Minggu jang lalu dari Djambi.

MENGATASI KEKURANGAN PAKAIAN DI JOGJA

Jogja, 20 April.

Untuk dapat mengatasi kesulitan bahan pakaian, diJogja akan di dirikan sebuah paberk tenun jg besar. Batu pertama untuk mendirikan bilang tersebut mulai dikerjaken pada Mai jg akan datang. Ongkornja ditaksir seharga 5 djuta rupiah. (Antara)

INTI-INTI PERS

DARI DAERAH REPUBLIK

RASIONALISASI KEPOLISIAN ANGKATAN PERANG

"MERDEKA", Solo, 8-4-48
Dengan dileburnya 4 jenis ke polisian Angkatan Perang menjadi di satu Polisi Tentera maka ter tjapailah konsolidasi yang kokoh kuat antara tenaga dan sendjata, serta djuga menghematkan beaja Pemerintah untuk keperluan itu.
Untuk membuat Polisi Tentera menjadi polisiwaardig dan polisi bewust benar, maka perlu sekali adanya kadervorming dimana para kader polisi dididik sungguh2.
Maka itu dengan rasionalisasi dan rekonstruksi Angkatan Perang ini, Polisi Angkatan perang kita nanti akan menjadi sempurna betul dalam bentuk dan susunan. Demikianlah pendapat harian Merdeka.

MELAWAN KORUPSI BUROKRASI

"PACIFIC", Solo, 3-4-48.
Mencegahkan korupsi berakibatkan memenggal leher burokrasi sebagai pangkalan, benteng burokrasi itu yang memelihara kaum korupter bersendjata guna pembelaannya.
"Tindakan pembersihan" jg disanggupkan oleh pihak resmi dapat diselenggarakan dengan sempurna, djika disamping kekuatan sendjata harus berdjawa revolusioner.
Dalam menghadapi korupsi yang berbenteng burokrasi yang kini dengan infiltrasinya didalam masyarakat Rakjat sudah njata mem belokkan aliran revolusi, perlu antara pemuda bersendjata yang revolusioner dan pemuda rakjat di kampung2 dan didesa2 sambut-menyambut dalam segala tindakan-nja.

"Bersatulah untuk menjusun dunia baru"

Kata Presiden dalam konferensi pemuda Tionghoa

Jogja, 17-4.
Pada tanggal 17-4 telah di langsupkan resepsi sebagai permulaan dari konferensi pemimpin2 organisasi pemuda Tionghoa diseluruh daerah Republik yang tidak diduduki Belanda, bertempat dikedung CHTH Jogja. Hadir antara lain Presiden, Wakil Konsul New Shu Chun, Menteri Pembangunan dan Pemuda Supeno dan orang orang Tionghoa yang terkemuka.

Dalam pedatonja Presiden menjatakan kegirangannya dengan berlangsungnya konferensi ini dan mengharap hendaknya konferensi dapat memetik hasil yang sebaik2nja. Selanjutnja Presiden menegaskan, bahwa tjita2 nasionalisme Indonesia bukan nasionalisme yang sempit, tapi nasionalisme yang mengandung arti persaudaraan

Pembangunan di Republik

Organisasi kepolisian disatukan
Pembangunan2 yang sekarang dilekukan didaerah Republik ada lah pertama mempersatukan organisasi polisi tentera dalam satu pimpinan di Jawa dan Sumatera. Dalam organisasi ini digabungkan polisi tentera, polisi tentera laut, polisi tentera angkatan udara, dan polisi penjelidik aliran masyarakat, tulis "Sumber".

Pendidikan dalam tentera akan diperbaiki dan pada pertengahan bulan April di Tapanuli telah di dirikan sekolah kader militer.
Pabrik2 rokok bekerdja giat. Di Kediri ada 400 perusahaan rokok, di Blitar l.k. 500 dan di Tulungagung 300.

Kesehatan rakjat memperoleh perhatian pemerintah, hingga menteri kesehatan melawat ke Sumatra guna kepentingan ini. Di Klanten didirikan institut buat andjing gila. Didaerah pedalaman kini tertjatat 114.467 guru jg akan membanting-tulang buat pembantingan buta huruf.
Untuk memenuhi keagamaan di Djokja telah didirikan Badan Nahdatul Islam Indonesia yang bermaksud mendidik tjalon2 guru agama, djuga di Solo akan didirikan perguruan serupa ini.

TUAN ADI NEGORO

Bukittinggi, 20-4.
Telah berangkat dari Bukittinggi via Padang menuju Djakarta kembali, tuan Adi Negoro, jang sedjak tanggal 10 bulan ini berada dikota itu.

MACHTSAPPARAAT

"BEKERDJA", Solo, 5-4-48.
Tiap warga negara merasa lega mendengar pengumuman Pemerintah mengenai rekonstruksi kepolisian ketenteraan jang dengan djelas memberi batas2 antara hak dan kewajiban antara polisi militer dan polisi negara, adalah salah satu keputusan jang baik se kali, Meskipun masih menunggu uitwerkingnja, kita boleh memandangkan optimistis perubahan ini.
— Kesangsian jang harus kita adjukan, kenyataan jang tidak dapat diabaikan jaitu gerombolan2 bersendjata mudah sekali sifat2 anarhistis tumbuh jang bisa menumbukkan exes2 jang tidak baik, maka seharusnya dipikirkan "control" dan harus pula dengan ijzeren hand mendjaga exes2 jang tidak baik itu.

PERAJAAN KARTINI

Bukittinggi, 20-4.
Berkenaan dengan hari Kartini pada tanggal 21-4 ini, maka oleh Kowani Sumatera diadakan perajaan setjara besar2 an.
Diibu kota Sumatera perajaan dimulai pada tanggal 20-4 dengan mengadakan steleng ke radjangan tangan, pendjualan bunga, jang hasilnya akan diserahkan kepada fakir miskin. Seterusnya pada tanggal 21-4 se telah pagi hari diadakan demonstrasi gerak badan oleh murid2 sekolah puteri dan pandu2, lalu diadakan rapat samudra, dimana antara lain2 berbitjara Gubernur Sumatera, Mr. T. Mohd. Hassan dan Residen Sumatera Barat, Mr. St. Mohd. Rasjid.

bagi bangsa2 seluruh dunia.

Revolusi Indonesia lahir tidak untuk sekedar menjapai kemerdekaan Indonesia sendiri, tapi djuga untuk kepentingan bangsa2 diluar pagar Indonesia. Hanja dengan persatuan antara pemuda2 diseluruh dunia, dunia baru dapat tersusun, demikian Presiden.

Wakil Konsul Tionghoa New Shu Chun antara lain mengataka, bahwa pemuda harus mengenali tudjunya hidupnja jaitu memperdalam pengetahuan, melatih tjara hidup sederhana dan mempunjai semangat tjita2 jg tidak kumdjung padam.
New menjatakan sangat me njesal, bahwa diantara kaum tua dan muda belum ada persatuan jang kokoh. Dibeberapa tempat masih sering timbul perselisihan antara tua dan muda.

New mengharap hendaknya perhubungan antara Indonesia dan Tionghoa jang dimulai sedjak ratusan tahun jang lalu, sekarang lebih dipererat lagi, sedang perselisihan paham jang masih ada harus dilenjakkan, demikian New.

Perlu diterangkan, bahwa konferensi ini diadakan mulai 17-4 hingga 6 hari lamanya untuk membitjarkan soal-soal penting antara lain mengenai penangan2 berkenaan dengan soal politik dewasa ini, kedudukan penduduk Tionghoa di Asia umumnya dan didaerah Republik chususnja, kewajiban pemuda T'hoa dewasa ini dan ke mudian hari. Konferensi tsb se lain dikundjungi oleh wakil2 pemuda, djuga oleh wakil2 CHTH didaerah Republik, jang tidak diduduki Belanda. — (Antara)

Tunis mesti bantu Indonesia

PANITIA PERSATUAN
TUNIS - INDONESIA

Djakarta, 17-4.
Di Tunis telah berdiri satu panitia jang diwadjibkan melaksanakan membantu perjuang-an Indonesia, jang bernama "Panitia Persatuan Tunis - Indonesia". Anggotanja terdiri dari El Shahaby Farhat (ketua), Muhammad El Sadek El Gharby (penulis) El Sjajli Ashram (bendahara) dan Kusai El Makki, Saleh El Din Kor dan Thayeb el Kafy (pengawas).

Selanjutnja dinjatakan bahwa dalam pertemuan jang diadakan oleh Panitia ini dengan rakjat Tunis, telah diputuskan

MEMPERINGATI RADEN ADJENG KARTINI

HARI INI 21 APERIL, ialah hari lahirnja.

Hari itu, oleh bangsa kita diman-mana tetap diperingati. Itu ada suatu perbuatan jang baik. Patut diteruskan, sampai keanak-tjutju dan piut kita. Sebabnja? Karena memanglah jmkrt R.A. Kartini itu seorang dari pada wanita kita jang tjita tjitanja patut dimulikan.

Serba ringkas riwayatnja diturunkan dibawah ini:
Telah umum diketahui, jmkrt itu dilahirkan pada hari jang telah disebutkan diatas, tahunnja 1879, jaitu di Majong, tiada berapa djauh dari kota Djapara.

Ajahnja waktu itu regent di Djapara, Raden Sosroningrat, atoknja (dari pihak ajahnja), regent di Demak, Raden Tjondronegoro.

Ajahnja adalah seorang regent jang modern, oleh sebab itulah puterinja itu dapat menuntut peladjaran disekolah Belanda.

Semasa masih duduk dibangku sekolah telah dapat menginsjafi betapa perlunya anak2 perempuan disekolahkan dan waktu itu timbulah tjita2nja akan berichjar sedapat2nja, supaya anak2 perempuan bangsanja diberi kesempatan menuntut ilmu pengetahuan, terutama dengan djalan dimasukkan dalam sekolah.

Dalam tjita2 jang bergolok dengan hebatnja itu — tiba2 dalam usia jang masih muda se kali — jmkrt itu dikeluarikan oleh orang tuanja dari sekolah nja, lalu "disimpan" sadja dalam rumah, sebagai kebiasaan dilakukan pada anak2 perempuan waktu itu.

Dimintaknja djuga dengan sangat dan chidmat supaja bo-



KALIMAT2 PUSAKA dari R. A. KARTINI

"Dari pada mati itu akan tumbuh kehidupan baru. Ke hidupan baru itu tiada dapat ditahan-tahan; misalnja hari ini dapat ditahan, besok nja akan tumbuh djua dan hidup — terus hidup — maka kin lama makin kuat dan makin teguh".

"Kemenangan jang seindah-indahnja dan sesukar sukarnja, jang boleh direbut oleh manusia, ialah menundukkan diri sendiri".

"Paham lama jang sudah turun-temurun tiada dapat dengan sebentar sadja disisihkan untuk menggantinya dengan paham jang baru.
Barang jang lama itu berkuasa, karena masih dihormati orang diseluruh negeri, tetapi tumbuhan muda jang segar itu tentulah akan menang djua".

Oleh: A5H

leh meneruskan peladjaranja, tetapi orang tuanja merasa "padalah" singan situ. Meskipun orang tuanja seorang regent modern, tetapi oleh pengaruh2 sekelilingnja, orang tua nja tak dapat mengabulkan permintaan puteri jang dikasihni itu.

Sungguhpun begitu puteritama itu tiada patah hati.

Patuh pada putusan orang tua, tapi..... dengan diam2 diteruskannya beladjar dengan sendirinja, jaitu dengan membuat buku2 dan disamping itu dengan djalan berichjar surat dengan sahabat2nja. Terutama hal2 jang berhubungan dengan pergerakan kaum isteri dalam dan banjak benar dikadnja. Buku jang paling digemari nja ialah buku jang bertitel "Hilda van Suylenburg" karangan Goekop de Jong.

Karena ia mendapat didikan Barat, banjak orang menjangka waktu itu, ia sudah lupa akan adat dan bangsanja, tapi sebenarnya sangkaan itu salah terka, sebagai ternjata dari suratnja pada Njonja Abendanon (salah seorang sahabatnja), jg berbunji sbb:

"Bunga dan kemenjan menjadi barang jang tak dapat dihilangkan dari pergaulan bangsa kita. Djika saja men tjium bau bunga2an dan asap kemenjan, menimbulkan ingatan2an akan hal2 jang telah lampau dalam diri saja dan menjegarkan darah jang mengalir dalam badanku. O, bangsaku jang asalnja begitu bagus, apakah jang telah terdjadi dengan kamu? Orang mengatakan, bahwa dalam badanku lebih banjak mengalir darah Eropah, tapi itu keliru, dan dengan ini kupastikan".

Selain dari itu dalam surat2nja tampak kenjataan dengan djelas fikirannya jang tidak menyetujui berbagai matjam adat dan kebiasaan jang kuno2 (ketinggalan zaman) jang tidak tjotjok lagi dengan keadaan zaman waktu itu.

Tentang pendidikan kaum perempuan diserukannya antara lain2 sbb:

"Berikanlah pendidikan jg setjukupnja pada kaum perempuan; didiklah tabiat dan fikiran mereka itu, karena besar faedahnja bagi masyarakat, bila kaum ibu mendapat pendidikan jang semestinja. Tolonglah kaum perempuan itu keluar dari kegelapan! Naikkanlah derdjat mereka itu!"

Ketika dalam tahun 1900 Mr. J.H. Abendanon datang di Djapara, ariflah beliau akan ketjerdasan puteri ini. Dan beliau lah jang mengumpulkan surat2 jg berharga dari Kartini itu, hingga tersusun menjadi sebuah buku jang terkenal sampai pada masa ini bertitel: "Door Duis-ternis Tot Licht".

Fikiran2 jang mulia dari Kartini, sudah djuga disiarkan orang di Amerika (New York) dalam tahun2 1919 - 1920, jang terbanjak dalam berkala "Atlantic Monthly" dan kemudian diterbitkan pula sebagai buku. Buku itu kemudian telah disalin pula kedalam beberapa bahasa, seperti bahasa Arab (oleh seorang puteri Syria) dan di Amerika buku jang serupa itu telah diterbitkan dalam bahasa Inggris, dengan memakai titel: "Letters of a Javanese Princess". Salinannya terdapat djuga dalam bahasa Spanyol, Rusia dan Perantjis.

Kartini ada djuga bertjita2 akan melandjutkan peladjaranja ke Eropah, tetapi karena beberapa halangan tidak kedjadian.

Pada 8 November 1903 Kartini kawin dengan regent Rembang, Raden Djojoadiningrat.

Dan, sebelum pengandjur kemadjuan kaum ibu ini dapat melihat sendiri buah benih jang disebarnya, wafatlah puteri jg mulia itu pada 17 September 1904, tutup umur dalam usia 25 tahun.

Kewafatannya itupun sungguhpun menjedihkan, sebab baru lepas empat hari melahirkan seorang putera, jang kemudian dinamai Singgih.

Sebagai menghormati tjita2 Kartini jang mulia itu, dalam tahun 1912 didirikan orang sebuah sekolah Kartini, jang pertama di Semarang.

Sekian riwayat ringkasnja, di ambil seperlunya sadja.

Sedikit pemandangan:

Betul memperingati R.A. Kartini, berlainan ertinja sebagai memperingati pahlawan2 kita — seperti Diponegoro dan lain-lain — tetapi kebiasaan memperingati Kartini tidak kurang faedahnja dan patut benar diteruskan.

Sebagai tambahan:

Telah berbilang puluh tahun amanja bangsa kita memperingati hari lahir Kartini. Apa sebab hari wafatnja tidak kita peringati?

Sebab apakah diperingati puteri utama itu?

Karena djasa2nja pada masyarakat.

Djasa2nja itu terbit sesudah lahir, dalam hidupnja sesudah lahir ia bertjita2 dan berusaha untuk kemadjuan kaum perempuan bangsa kita. Dari itu sebagai persembahan pada kebangsaan kita, maulah djuga penulis disini memadjukan usul, supaja hari wafatnja — 17 September — diperingati djuga.

IKLAN

MEMBUKA PRAKTIK DOKTER

Lie Thing Sioe

buat segala mat jam penja kit. Poliklinik di Kapiteinsweg No. 69 Tel. 1351 Medan.

Djam bitjara: { 7 - 11 w.S.
3 - 7 w.S.

SUDAH DIBUKA KEMBALI!

Toko PETJI & BLUDRU

ABDUL HALIM v/h M. TAON NST.
MARKTSTRAAT No. 86 — MEDAN

Harap para langganan maklum, dan aturlah pesanan dari sekarang!

Tionghoa Thi'en Tjoe Kaw Hiap Hwee

BAHAGIAN

Fonds Kongsu Kematian

MENDJADI ANGGOTA BISA DITERIMA:

1) Segala orang Katholik, bangsa apa sekalipun.
2) Segala orang Tionghoa, maupun tidak Katholik. Sewaktu memasuki nama, anggota harus tidak berpenjakit, dan tidak berumur lebih dari 70 tahun.

Wang masuk (entree-geld) f 2.—
Wang iuran (contributie) f 1.— (sebulan)
Lekaslah Tuan2 dan Njonja2 memasuki nama. Keterangan2 lebih landjut dapat diperoleh dari:

- 1) TUAN PASTOOR C. JOOSEN, Merapistraat No. 1
- 2) TUAN LIONG SOEN KIAT, Oranje Nassastr. No. 146.
- 3) TUAN LO KA LIONG, de Ruyterlaan No. 30.

SUDAH DIBUKA KEMBALI:

DELI-APOTHEEK

KERKSTRAAT 12-14 (Sebelah Rex Bioscoop) - MEDAN
TEL. No. 970

Dibawah pimpinan Apoteker LIE GHIEH GHIAM
Buat bikin Tuan2 punja resep2-doktor dan mendjual djuga obat2 lain. Harga menurut harga2 Pemerintah, pekerdjaan tjepat dan memuaskan. Tak usah tunggu lama-lama lagi, resep Tuan siap waktu itu djuga.

PASAR MALAM BESAR

TEBING TINGGI

Pembukaan tanggal 1 MEI '48, lamanja 10 hari 10 malam.

Pertundjukan: WAJANG TIONGHOA, SANDIWARA, RONGGENG, KETOPRAK dan lain-lain.

Diadakan STAND2 TAMBOLA, RESTAURANT, REC LAME dan sebagainya.

Diurus oleh: COMITE PASAR MALAM TEBING TINGGI atau

Liok Guan Kongsu

WILHELMINA STRAAT 59 — TEL. 1361 — MEDAN

MAKLUMAT

Dengan maklumat ini kita memberi tahu, bahwa anak/adik kita bernama NG A KWAN alias NG KWAN THAI, dulu ada kerdja sebagai Kua-sa dari kita punja perusahaan dan lain2 urusan, sudah keluar dari familie kita.

Karena kelakuan dan perbuatan dia diluar jang merusakkan dan menghinakan nama familie kita, mulai hari ini, kita tidak mengaku dia lagi sebagai anak/adik. Segala kelakuan, perbuatan, perdjandjian, perkawinan, hutang-pihutang diluar adalah tanggungan dia sendiri, dan tidak bersangkutan paut dengan kita.

Tuan2, Njonja2 dan segala kawan2 dan kenalan2 kita, harap suka perhatikan maklumat ini.

NG A CHONG

Aannemer Kisaran

NG YAU THAI

Saudagar Medan

LELANG

Pada hari Senin tanggal 26 April 1948 mulai djam 6 sore, dari perabot rumah tangga jg terpelihara dengan baik, kepunjaan

NJONJA DR. R. PIRGADI
Renbaanstraat No. 1 - Medan

antara lain kursi per dan medjanja, medja tulis dan kursinja, medja makan dan kursinja, bopet, lemari pakean pake kaja, medja sisir, lemari buku, lemari teh, tempat tidur 1 orang dan bertingkat komplet, Frigidaire, dokter's ameubelement, mesin djait kaki dan tanggan, piring2, gelas2, mainan, perkakas dapur dan lain2.

Boleh persaksikan tanggal 24 April 1948 djam 6 - 7 sore.

Menunggu dengan hormat
Pengurus lelang
H. PANGGABEAN
Shanghaistraat No. 22 - Medan

INTI-INTI PERS

DARI DAERAH REPUBLIK

RASIONALISASI KEPOLISIAN ANGKATAN PERANG

"MERDEKA", Solo, 8-4-'48
Dengan dileburnya 4 jenis ke polisian Angkatan Perang mendja di satu Polisi Tentera maka ter tjapailah konsolidasi yang kokoh kuat antara tenaga dan sendjata, serta djuga menghematkan beaja Pemerintah untuk keperluan itu.
Untuk membuat Polisi Tentera mendjadi polisiwaardig dan polisi bewust benar, maka perlu sekali adanya kadervorming dimana para kader polisi dididik rationally.
Maka itu dengan rasionalisasi dan rekonstruksi Angkatan Perang ini, Polisi Angkatan perang kita nanti akan mendjadi sempurna betul dalam bentuk dan susunan annja. Demikianlah pendapatannja. Demikianlah pendapatannja harian Merdeka.

MELAWAN KORUPSI BUKRASI

"PACIFIC", Solo, 3-4-'48.
Mengenalkan korupsi berakibatkan memenggal leher burokasi sebagai pangkal, benteng burokasi itu yang memelihara kaum korupteur bersendjata guna pembelaannya.
"Tindakan pembersihan" jg disanggupkan oleh pihak resmi dan pat diselenggarakan dengan sempurna, djika disamping keakuan sendjata harus berdjawa revolusioner.

Dalam menghadapi korupsi yang berbenteng burokasi yang kini dengan infiltrasija didalam masyarakat Rakjat sudah njata mem belokkan aliran revolusi, perlu an tara pemuda bersendjata yang revolusioner dan pemuda rakjat di kampung2 dan didesa2 sambut-menjambut dalam segala tindakanannja.

"Bersatulah untuk menjusun dunia baru"

Kata Presiden dalam konferensi pemuda Tionghoa

Jogja, 17-4.
Pada tanggal 17-4 telah di langsupkan resepsi sebagai permulaan dari konferensi pemimpin2 organisasi pemuda Tionghoa diseluruh daerah Republik yang tidak diduduki Belanda, bertempat digedung CHTH Jogja. Hadir antara lain Presiden, Wakil Konsul New Shu Chun, Menteri Pembangunan dan Pemuda Supeno dan orang orang Tionghoa yang terkemuka.

Dalam pedatonja Presiden menjatakan kegirangannya dengan berlangsungnya konferensi ini dan mengharap hendaknya konferensi dapat memetik hasil yang sebaik2nja. Selanjutnja Presiden menegaskan, bahwa tjita2 nasionalisme Indonesia bukan nasionalisme yang sempit, tapi nasionalisme yang mengandung arti persaudaraan

Pembangunan di Republik

Organisasi kepolisian disatukan Pembangunan2 yang sekarang dilekukan didaerah Republik ada lah pertama mempersatukan organisasi polisi tentera dalam satu pimpinan di Djawa dan Sumatera. Dalam organisasi ini digabungkan polisi tentera, polisi tentera laut, polisi tentera angkatan udara, dan polisi penjelidik aliran masyarakat, tulis "Sumber".

Pendidikan dalam tentera akan diperbaiki dan pada pertengahan bulan April di Tapanuli telah di dirikan sekolah kader militer.
Pabrik2 rokok bekerdja giat. Di Kediri ada 400 perusahaan rokok, di Blitar lk. 500 dan di Tulungagung 300.

Kesehatan rakjat memperoleh perhatian pemerintah, hingga menteri kesehatan melawat ke Sumatera guna kepentingan ini. Di Klanten didirikan institut buat andjing gila. Didaerah pedalaman kini tertjatat 114.467 guru jg akan membanting-tulang buat pembanteraan buta huruf.

Untuk memenuhi keagamaan di Djokja telah didirikan Badan Nah datul Islam Indonesia yang bermaksud mendidik tjalon2 guru agama, djuga di Solo akan didirikan perguruan serupa ini.

TUAN ADI NEGORO

Bukittinggi, 20-4.
Telah berangkat dari Bukittinggi via Padang mendju Djakarta kembali, tuan Adi Negoro, yang sedjak tanggal 10 bulan ini berada dikota itu.

MACHTSAPPARAAT

"BEKERDJA", Solo, 5-4-'48.
Tiap warga negara merasa lega mendengar pengumuman Pemerintah mengenai rekonstruksi kepolisian ketenteraan yang dengan djelas memberi batas2 antara hak dan kewajiban antara polisi militer dan polisi negara, adalah salah satu keputusan yang baik sekali. Meskipun masih menunggu uitwerkinginja, kita boleh memandang optimistisich perubahan ini.
Kesangsian yang harus kita adjukan, kenyataan yang tidak dapat diabaikan jaitu gerombolan2 bersendjata mudah sekali sifat2 anarhistis tumbuh yang bisa memunculkan exes2 yang tidak baik, maka seharusnya dipikirkan "control" dan harus pula dengan ijzeren hand mendjaga exes2 yang tidak baik itu.

PERAJAAN KARTINI

Bukittinggi, 20-4.
Berkenaan dengan hari Kartini pada tanggal 21-4 ini, maka oleh Kowani Sumatera di adakan perajaan setjara besar2 an.

Diibu kota Sumatera perajaan dimulai pada tanggal 20-4 dengan mengadakan steleng ke radjangan tangan, pendjulan bunga, yang hasilnya akan diserahkan kepada fakir miskin. Seterusnya pada tanggal 21-4 se telah pagi hari diadakan demonstrasi gerak badan oleh murid2 sekolah puteri dan pandu2, lalu diadakan rapat samudra, dimana antara lain2 berbitjara Gubernur Sumatera, Mr. Tk. Mohd. Hassan dan Residen Sumatera Barat, Mr. St. Mohd. Rasjid.

bagi bangsa2 seluruh dunia.

Revolusi Indonesia lahir tidak untuk sekedar menjapai kemerdekaan Indonesia sendiri, tapi djuga untuk kepentingan bangsa2 diluar pagar Indonesia. Hanja dengan persatuan antara pemuda2 diseluruh dunia, dunia baru dapat tersusun, demikian Presiden.

Wakil Konsul Tionghok New Shu Chun antara lain mengatakan, bahwa pemuda harus mengenali tudjuan hidupnya jaitu memperdalam pengetahuan, melatih tjara hidup sederhana dan mempunjai semangat tjita2 jg tidak kundjung padam.

New menjatakan sangat menjesal, bahwa diantara kaum tua dan muda belum ada persatuan yang kokoh. Dibeberapa tempat masih sering timbul perselisihan antara tua dan muda.

New mengharap hendaknya perhubungan antara Indonesia dan Tionghoa yang dimulai sedjak ratusan tahun jang lalu, sekarang lebih dipererat lagi, sedang perselisihan paham yang masih ada harus dilenjakkan, demikian New.

Perlu diterangkan, bahwa konferensi ini diadakan mulai 17-4 hingga 6 hari lamanya untuk membitjarkan soal-soal penting antara lain mengenai pererangan2 berkenaan dengan soal politik dewasa ini, kedudukan penduduk Tionghoa di Asia umumnya dan didaerah Republik khususnya, kewajiban pemuda T'hoa dewasa ini dan ke mudian hari. Konferensi tsb se lain dikundjungi oleh wakil2 pemuda, djuga oleh wakil2 CHTH didaerah Republik, yang tidak diduduki Belanda. — (Antara)

Tunis mesti bantu Indonesia

PANITIA PERSATUAN TUNIS - INDONESIA

Djakarta, 17-4.

Di Tunis telah berdiri satu panitia yang diwadjibkan melaksanakan membantu perjuangannja Indonesia, yang bernama "Panitia Persatuan Tunis - Indonesia". Anggotanja terdiri dari El Shahaby Faraat (ketua), Muhammad El Sadek El Gharby (penulis) El Szajli Ashram (bendahara) dan Kusai El Makki, Saleh El Din Koror dan Thayeb el Kafy (pengawas).

Selanjutnja dinjatakan bahwa dalam pertemuan yang di adakan oleh Panitia ini dengan rakjat Tunis, telah diputuskan

MEMPERINGATI RADEN ADJENG KARTINI

Oleh: A5H

HARI INI 21 APRIL, ialah hari lahirnja.

Hari itu, oleh bangsa kita diman-mana tetap diperingati. Itu ada suatu perbuatan yang baik. Patut diteruskan, sampai keanak-tjutju dan piut kita. Sebahnja? Karena memanglah jmkrt R.A. Kartini itu seorang dari pada wanita kita yang tjita tjitanja patut dimuliahkan.

Serba ringkas riwayatnja diturunkan dibawah ini:

Telah umum diketahui, jmkrt itu dilahirkan pada hari yang telah disebutkan diatas, tahunnja 1879, jaitu di Majong, tiada berapa djauh dari kota Djapara.

Ajahnja waktu itu regent di Djapara, Raden Sosroningrat, atoknja (dari pihak ajahnja), regent di Demak, Raden Tjondronegoro.

Ajahnja adalah seorang regent yang modern, oleh sebab itulah puterinja itu dapat menuntut peladjaran disekolah Belanda.

Semasa masih duduk dibangku sekolah telah dapat menginsjafi betapa perlunya anak2 perempuan disekolahkan dan waktu itu timbullah tjita2nja akan berchitjar sedapat2nja, supaya anak2 perempuan bangsanja diberi kesempatan menuntut ilmu pengetahuan, terutama dengan djalan dimasukkan dalam sekolah2.

Dalam tjita2 jang bergolak dengan hebatnja itu — tiba2 dalam usia jang masih muda sekali — jmkrt itu dikeluarikan oleh orang tuaanja dari sekolah nja, lalu "disimpan" sadja dalam rumah, sebagai kebiasaan dilakukan pada anak2 perempuan waktu itu.

Dimintaknja djuga dengan sangat dan chidmat supaya bo-

leh meneruskan peladjarannja, tetapi orang tuaanja merasa "padalah" singgan situ. Meskipun orang tuaanja seorang regent modern, tetapi oleh pengaruh2 sekelilingnja, orang tuaanja tak dapat mengabulkan permintaan puteri jang dikasihinya.

Sungguhpun begitu puterinya itu tiada patah hati.

Patuh pada putusan orang tua, tapi..... dengan diam2 diteruskannja beladjar dengan sendirinja, jaitu dengan membatjai buku2 dan disamping itu dengan djalan berchitjar surat dengan sahabat2nja. Terutama hal2 jang berhubungan dengan pergerakan kaum isteri dalam dan banjak benar dikadja nja. Buku jang paling digemari nja ialah buku jang bertitel "Hilda van Suylenburg" karangan Goekop de Jong.

Karena ia mendapat didikan Barat, banjak orang menjangka waktu itu, ia sudah lupa akan adat dan bangsanja, tapi sebenarnya sangkaan itu salah terka, sebagai ternjata dari suratnja pada Njonja Abendonon (salah seorang sahabatnja). Jg berbunji sbb:

"Bunga dan kemenjan mendjadi barang jang tak dapat dihilangkan dari pergaulan bangsa kita. Djika saja menjtium bau bunga2an dan asap kemenjan, menimbulkannya ingat2an akan hal2 jang telah lampau dalam diri saja dan menjegarkan darah jang mengalir dalam badanku. O, bangsaku jang asalnja begitu bagus, apakah jang telah terdjadi dengan kamu? Orang mengatakan, bahwa dalam badanku lebih banjak mengalir darah Eropah, tapi itu keliru, dan dengan ini kupastikan".

Selain dari itu dalam surat2nja tampak kejantanan dengan djelas fikirannja jang tidak menjtujui berbagai matjam adat dan kebiasaan jang kuno2 (ketinggalan zaman) jang tidak tjotjok lagi dengan keadaan zaman waktu itu.

Tentang pendidikan kaum perempuan diserukkannja antara lain2 sbb:

"Berikanlah pendidikan jg setjukupnja pada kaum perempuan; didiklah tabiat dan fikiran mereka itu, karena besar faedahnja bagi masyarakat, bila kaum ibu mendapat pendidikan jang semestinja. Tolonglah kaum perempuan itu keluar dari kegelapan! Naikkanlah derdjat mereka itu!"

Ketika dalam tahun 1900 Mr. J.H. Abendonon datang di Djapara, ariflah beliau akan ketjerasan puteri ini. Dan beliau lah jang mengumpulkan surat2 jg berharga dari Kartini itu, hingga tersusun mendjadi sebuah buku jang terkenal sampai pada masa ini bertitel: "Door Dui-ternis Tot Licht".

Fikiran2 jang mulia dari Kartini, sudah djuga disiarkan orang di Amerika (New York) dalam tahun2 1919 - 1920, jang terbanjak dalam berkala "Atlantic Monthly" dan kemudian diterbitkan pula sebagai buku. Buku itu kemudian telah disalin pula kedalam beberapa bahasa, seperti bahasa Arab (oleh seorang puteri Syria) dan di Amerika buku jang serupa itu telah diterbitkan dalam bahasa Inggris, dengan memakai titel: "Letters of a Javanese Princess". Salinannja terdapat djuga dalam bahasa Spanyol, Rusia dan Perantjais.

Kartini ada djuga bertjita2 akan melandjutkan peladjarannja ke Eropah, tetapi karena beberapa halangan tidak kedjadi.

Pada 8 November 1903 Kartini kawin dengan regent Rembang, Raden Djojoaningrat.

Dan, sebelum pengandjurnya kemadjuan kaum ibu ini dapat melihat sendiri buah benih jang disebarnja, wafatlah puteri jg mulia itu pada 17 September 1904, tutup umur dalam usia 25 tahun.

Kewafatannja itupun sungguh menjedihkan, sebab baru lepas empat hari melahirkan seorang putera, jang kemudian dinamai Singgih.

Sebagai menghormati tjita2 Kartini jang mulia itu, dalam tahun 1912 didirikan orang se-buah sekolah Kartini, jang pertama di Semarang.

Sekian riwayat ringkasnja, di ambil seperlunya sadja.

Sedikit pemandangan:

Betul memperingati R.A. Kartini, berlainan ertinja sebagai memperingati pahlawan2 kita — seperti Diponegoro dan lain-lain — tetapi kebiasaan memperingati Kartini tidak kurang faedahnja dan patut benar diteruskan.

Sebagai tambahan:

Telah berbilang puluh tahun amanja bangsa kita memperingati hari lahir Kartini. Apa sebab hari wafatnja tidak kita peringati?

Sebab apakah diperingati puteri utama itu? Karena djasa2nja pada masyarakat.

Djasa2nja itu terbit sesudah lahir, dalam hiduppnja berusaha untuk kemadjuan kaum perempuan bangsa kita. Dari itu sebagai persembahan pada kebangsaan kita, maulah djuga penulis disini memadjukan usul, supaya hari wafatnja — 17 September — diperingati djuga.

IKLAN

MEMBUKA PRAKTIK DOKTER

Lie Thing Sioe

buat segala matjam penjakit. Poliklinik di Kapiteinsweg No. 69 Tel. 1351 Medan.

Djam bitjara: 7-11 w.s. 3-7 w.s.

SUDAH DIBUKA KEMBALI!

Toko PETJI & BLUDRU

ABDUL HALIM v/h M. TAON NST. MARKTSTRAAT No. 86 MEDAN

Harap para langganan maklum, dan aturlah pesanan dari sekarang!

Tionghoa Thi'en Tjoe Kaw Hiep Hwee

BAHAGIAN

Fonds Kongsii Kematian

MENDJADI ANGGOTA BISA DITERIMA:

- 1) Segala orang Katholik, bangsa apa sekalipun.
- 2) Segala orang Tionghoa, maupun tidak Katholik.

Sewaktu memasukan nama, anggota harus tidak berpenjakit, dan tidak berumur lebih dari 70 tahun.

- Wang masuk (entree-geld) f 2.—
Wang iuran (contribute) f 1.— (sebulan)
Lekaslah Tuan2 dan Njonja2 memasukan nama. Keterangan2 lebih landjut dapat diperoleh dari:

- 1) TUAN PASTOR C. JOOSEN, Merapistraat No. 1
- 2) TUAN LIONG SOEN KIAT, Oranje Nassastr. No. 146
- 3) TUAN LO KA LIONG, de Ruyterlaan No. 30.

SUDAH DIBUKA KEMBALI:

DELI-APOTHEEK

KERKSTRAAT 12-14 (Sebelah Rex Bioscoop) - MEDAN
TEL. No. 970

Dibawah pimpinan Apoteker LIE GHIEH GHIAM
Buat bikin Tuan2 punja resep2-doktor dan mendjual djuga obat2 lain. Harga menurut harga2 Pemerintah, pekerdjaan tjepat dan memuaskan. Tak usah tunggu lama-lama lagi, resep Tuan siap waktu itu djuga.

PASAR MALAM BESAR

TEBING TINGGI

Pembukaan tanggal 1 MEI '48, lamanja 10 hari 10 malam.

Pertundjukan: WAJANG TIONGHOA, SANDIWARA, RONGGENG, KETOPRAK dan lain-lain.

Diadakan STAND2 TAMBOLA, RESTAURANT, REC LAME dan sebagainya.

Diurus oleh: COMITE PASAR MALAM TEBING TINGGI atau

Liok Guan Kongsii

WILHELMINA STRAAT 59 - TEL. 1361 - MEDAN

Buruh pelabuhan Singapura mogok

Singapura, 20-4 (Chas. Wsp.)
Dipelabuhan Singapura telah terjadi pemogokan, sehingga pemunggaan barang2 dari kapal2 terhenti.

Berhubung dengan pemogokan tersebut, maka pada tanggal 19-4 pagi telah diadakan perundingan antara pembesar2 pelabuhan dengan wakil2 buruh yang melakukan pemogokan itu, akan tetapi perundingan itu tidak mendapat hasil apa2.

INVOERVERGUNNINGEN DAN INVOERVERKLARINGEN

Kantor voor den Handel Balan da memberikan penjelasan berkenaan dengan kata2 tersebut, yang menurut pendapat kita patut di perhatikan kalangan dagang yg bersangkutan.

Pendjelasan itu ialah: Invoervergunningen ini dikeluarkan oleh Bureau Invoerverzaken untuk mengizinkan memasukkan beberapa djenis barang2, umpamanya barang2 militair dan semi-militair, kereta2 pengangkutan dan perkakas2 untuk keperluan itu. bahan2 pembakar dan minjak smeer, rel dan perkakas2 kereta api, telegraf, bahan2 radio dan telefoon, sneldraaistaal, kawat wadja, kawat kuningan, pipa wadja atau besi, zuurstof, pek, belerang dan alkohol, emas dan perak (dju ga mata wang) dan wang.

Invoerverklaringen

Sedari tanggal 16 Maart 1948, agar barang2 yang diminta dapat dimasukkan, perlu satu invoerverklaring yang dikeluarkan atas nama Directeur Deviezen Instituut, dimana diterangkan, bahwa pemasukan barang2 tersebut tidak melanggar deviezen-positie Ned. Indië. Barang tersebut diatas dapat dibagi atas 2 bahagian:

1. Barang2 yang dimasukkan dengan deviezenvergunning.
 2. Barang2 yang dimasukkan dengan tidak memakai deviezen (deviezen-vrij).
- Pada waktu mengeluarkan deviezenvergunning dengan sendirinya akan dikeluarkan djuuga invoerverklaring diwaktu yang akan datang. Sementara peraturan tersebut belum lagi dijdulatkan, maka barang2 tersebut boleh dimasukkan dengan deviezenvergunning saja. Invoerverklaringen untuk barang2 yang dimasukkan dengan deviezenvergunning saja. Invoerverklaringen untuk barang2 yang dimasukkan dengan tidak memakai deviezen harus diminta dengan perantaraan Kantor voor den Handel Medan kepada Bureau Goederen Voorziening.
- Selanjutnya ada dinjatakan, bahwa douane tidak akan menyetujui pemasukan barang2, djikalau disamping invoerverklaring atau deviezenvergunning tidak ditunjukkan factuur leverancier atau fabriek yang asli (origineel).

IR. IBRAHIM TIBA DI JOGJA

Kemaren tiba di Jogja, pena sehat delegasi Indonesia Ir. Ibrahim dari Palembang. Tentang kesan beliau mengenai keadaan disana diterangkannya, bahwa keadaan ekonomi di Palembang menjedihkan, karena dalam banjak hal Belanda memegangmonopoli perdagangan di Singapura, sehingga menimbulkan bentrokan dgn pedagang2 Tionghoa yang sebelum itu memegang pasaran.

POLISI MALAYA JG GIAT...

Polisi Malaya pada bulan 3 yang lalu hanya melakukan 8 kali penangkapan. Dibandingkan dengan penangkapan2 yang dilakukan pada bulan Pebruari dimana terdja di 11 kali penangkapan dan bulan Januari dimana terdja di 16 kali penangkapan, maka penangkapan pada bulan Maret yang lalu itu telah menunjukkan kegiatan yang dilakukan oleh Polisi Malaya itu. Dikabarkan seterusnya, bahwa diantara penangkapan2 yang dilakukan pada bulan Maret itu terdapat penangkapan terhadap penjelu dupan 154 putjuk senapan dan 1800 pelor yang hendak dibawa ke Indonesia pada tanggal 31-3-48.

Inggeris ikut dalam „Putar Negeri” di Jaman

Siapa pembunuh Imam Jahja? Djakarta, 17-4.

El Musawwar Mesir telah menjatakan bahwa soal minjak

HADIRILAH PERAJAAN KARTINI SORE INI

Panitia perajaan tsbt minta di kabarkan:

Menjambung berita tentang perajaan untuk memperingati hari lahir R.A. Kartini yang akan diadakan nanti pukul 4 sore (w. Ind.) digedong Sekolah Muhamma djah, Djalan Kambodja Medan, dengan ini dimalumkan bahwa per ngurus Panitia Perajaan itu terdiri sebagai berikut:

- Ketua: Entjik Fathimah Das. Setia Usaha Ent. Rahmah Djali Pembantu2: Entjik: Hasanah Za kir, Siti Baheram, Siti Awan, Siti Yunani Sr., Radji'ah, Adasiah Hr. dan Tuning Sukanto.
- Tertib atjara perajaan itu adalah sebagai berikut:
1. Pembukaan.
 2. Njanjian Selamat Datang.
 3. Wanita Indonesia sebelum R.A. Kartini dan Penghidupan serta Perjuangan R.A. Kartini oleh Entjik Adasiah Hr.
 4. Njanjian lagu R.A. Kartini.
 5. Nimat Perjuangan R.A. Kartini oleh Entjik Siti Awan.
 6. Penutup.
- Putera dan puteri Indonesia, ha dirilah beramai-ramai perajaan R. A. Kartini itu!

Surat Presiden sudah dikirim

Tentang misi Rep. ke NIT

Djakarta, 20 April.

Berhubung dengan berita2 bahwa di Makassar tidak ada diterima surat dari Presiden Sukarno berkenaan dengan akan berkerja djungnja misi Republik ke Makassar maka koresponden harian „Merdeka” di Jogja memperoleh kabar bahwa persiapan2 untuk mengirim misi goodwill Republik telah lama siap.

Presiden Sukarno telah mengirim surat kepada Presiden Suka wati yang belakangan ditegaskan pula oleh sekretaris Pringgodigdo akan tetapi sampai sekarang belum lagi diperoleh jawaban dari Makassar.

Di Jogja tidak diketahui apakah ada diterima surat2. — (Aneta)

PENDAPAT H.A. SALIM

Berkeanaan dengan perundingan dewasa ini, menteri luar negeri H.A. Salim menerangkan, bahwa ia mempunyai harapan apa bila rakjat memberi sokongan untuk memperkuat pemerintahan dan turut dalam perbaikan keadaan dalam negeri sekarang ini.

Sultan Pontianak dan Sultan Jogja

JOGJA, 20 April.

Di Kaliurang, sebuah kota diatas bukit yang terletak di Utara ibu kota Republik, banjak dipertjapkan tentang dua orang Sultan-sultan Indonesia, yaitu Sultan Abdul Hamid dari Pontianak, kepala dari yang dinamakan Negara Borneo Barat yang ditegakkan oleh Belanda, dan Sultan Hamengku Buwono IX dari Jogja, yang djadi menteri yang tiada berdjabatan tetap dalam pemerintahan Republik.

Perkenalan kedua Sultan2 itu berlangsung di villa Hamengku Buwono di Kaliurang, yg kemudian dilandjutkan dalam djamuan makan di Hotel Kaliurang.

Sambil duduk disudut yang njaman diberanda hotel itu, dari mana terlihat pemandangan yang tjantik atas daerah pegunungan sekelilingnja, kedua Sultan itu bertjap-tjapak dgn ramah tamah. Pertemuan itu dihadiri djuuga oleh adjutant Sultan Hamid, Hadji Awibowo, seorang opsir pada jngkatan laut Belanda.

Tamu2 lainnya di hotel itu melihat dengan penuh minat kearah dua Sultan2 itu dan bertanja2 pada diriinja, bagaimanakah kiranya nanti hasil dari perundingan politik antara Republik dan Belanda.

Sultan Hamid melihatnja seperti Eronah, sebab dalam tubuhnja mengalir djuuga darah Belanda. Gerak-gerak badannja dan sikapnja yang tetap menundukkan pendidkan militer yang didapatnja di sekolah opsir di Breda, negeri Belanda. Ia berpangkat kolonel pada tentera Belanda.

Tampak dengan njata sekali Sultan Hamid dalam pertjakaan dengan wartawan2 menundukkan ketjenderungannya kepihak Belanda, dalam masalah Indonesia — Belanda. Walaupun tak dapat di sangkal iapun djuuga mengharap-kan kehidupan yang baik bagi bangsanja dimasa depan.

Jg menarik perhatian — apakah pura2 atau sungguh2 — Sultan Hamid menjapa teman2 yang masuk ketempat kediamannja dengan kekik „merdeka”, jaitu salam perdjunaan bangsa Indonesia dengan mengatjungkan tinjau keatas.

Ja berbittjara dalam bahasa Belanda yang lantjar begitu djuuga kalau ia bertjapak dengan adjutantnja, walaupun ia sebagai bangsa Indonesia dapat memakai bahasa ibunya dengan baik.

Sultan Hamid menundukkan perhatiannja yang tinggi terhadap masa depan politik dan ekonomis Indonesia. Ia menegaskan kepada wartawan2, bahwa kedatangannja diibu kota Republik adalah sebagai hasratnja hendak bersilat-rahim dengan Republik.

Dalam delegasi Belanda Hamid menjadi penasihat politik untuk daerah2 autonomi. Dalam paman dangannja, Hamid tetap berpenda pat, kalau perang dunia ketiga petjah, Indonesia tidak dapat berdiri diluarnja atau tinggal netral.

Sultan Hamengku Buwono seba liknja dapat dilihat, bahwa ia ke turunan bangsawan tinggi yang berasal dari kebudayaan tinggi dalam sedjarah Djawa. Walaupun ia mendapat didikan Barat (ia

SASTERA

dalam **Pendidikan** Oleh: **MADONG Lbs**

IV

Apalagi buku paramastera ilmu saraf yang menjadi pemimpin bagi guru-guru untuk mengenal bahasanya lebih dalam, supaya le bih lintir djalan peladjaran, tidak ada pada masa itu. Disekolah guru (Kweekschool) di Bukittinggi pun tidak ada ilmu saraf yang bertje tak. Tiap2 djam peladjaran bahasa sa disekolah itu murid2 menjalin dahulu sebentar, baru belajar. Boleh djuuga peladjaran itu disalin dirumah lebih dahulu. Sedjak tahun 1880 sampai thn 1930 demikian keadaannja, salin kesalin, dari dictaat ke dictaat... 50 tahun lamannja. Achirnja naskah itu di tjetakkan oleh mendiang t. Sutan Kasoedjangan diatas namanja sendiri dengan kawnannja Kyagus Bur hamuddin, yang kemudian disuruh mentjabut namanja dan mengembalikan wang pena yang telah di terimannja.

En toeh... pada masa itu bu kan zaman berhemat, bukan zaman malaise, melainkan masa mewah.

Buku itulah yang dipakai oleh guru2 disekolah2 sampai pada masa ini, yakni pada sekolah2 ditangan Belanda. Lima puluh, sampai 60 tahun... alangkah lamannja! Itu-itu djuuga.

Dahulu tidak pernah ahli2 bahasa di Bukittinggi itu pernah men ngarang buku2 untuk ditjetakkan. Tidak pernah pemerintah Belanda mengandjurkan sesuatu kepada pe ngarang2.

Tiada ada pegawai bahasa lain dari „folk” di Betawi.

Tidak ada pangkat yang istimewa diberikan kepada pengemmar bahasa untuk menjelidiki bahasa.

Guru2 yang didjdikan „guru bahasa” disekolah-sekolah guru di Bandung, di Makassar, di Bukittinggi, di Padang Panjang, di Pematangsiantar dan ditempat tempat lain, sama sekali guru2 berasal dari „tana h Mela ju”.

Guru2 dari daerah lain tiada sanggup — katanja — sebab bahasa sa itu bahasa „Melaju”. Demikian djuuga yang menjadi vector ke Leiden yang berbahagia hanja orang yang berasal dari daerah Melaju sandja: St. M. Zain, M. Sjafei, Dahlan Abdullah.

Baru dalam tahun 1918 dimulai membentuk Commissie voor de Volkslectuur, dan baru thn 1928 Commissie itu mengadakan hasil yang disimpan di Balai Pustaka.

Redaktur2 Balai Pustaka itupun semannja dari daerah Melaju: Sut tan Porang Bustami, Sutan Pamun tjak, Tartusi d.l.l.

Ketika aliran berbahasa satu, bertanah air satu dan berbangsa satu muntjul di dalam Indonesia, disuruh pula orang menerbitkan buku batjan yang bersifat propensialis, yakni L h e S a b o h n a n g (Atjeh) dan L a k e h P a n d a : (Sumatera Barat). Di sini ternjata pula „divide et empire” itu.

Dari putera Indonesia tidak ada yang diberi kedudukan yang pantas untuk orang yang menjintai bahasa dan betul2 dapat membuktikan ketjakaupannja dalam bahasa sa seperti veerarts dan ass. landbouw Konsulent didalam alamnja.

Herankah lagi kita, djikalau kita ni hampir tak ada ahli2 bahasa Indonesia di Indonesia. Sedikit sekali.

Kalau ini kita mengadakan udjian sekolah menengah di Medan atau ditempat lain, susah kita mentjari ahli-ahli dalam hal itu untuk „rama udji”.

Tidaklah ini menjedihkan? Habis.

PUAS

Jogja, 21 April.

Tuan Thio Thian Tjong, ang gota delegasi Belanda dan Miss Chen, wartawan puteri Tionghoa di Djakarta dalam pertjakaan dengan wartawan menerangkan, bahwa mereka merasa puas dengan urusan sosial orang2 Tionghoa yang tinggal di daerah Republik.

Mereka seterusnya mengharap-kan agar persahabatan antara bangsa Tionghoa dan Indonesia semakin erat setelah pembentukan Negara Indonesia Serikat nanti.

Import Indonesia bln Djanuar

Djakarta, 20-4.

Berkeanaan dengan angka2 sementara yang dikeluarkan oleh kantor statistik pusat di Djakarta, maka barang2 import ke Indonesia selama bulan Djanuari yang baru lalu bertambah djadi 305.497 ton seharga 41.7 djuta dollar Amerika dibandingkan dengan 33.4 djuta dollar AS dibulan Desember.

Barang import ini terdiri dari barang2 makanan seharga 7 djuta dollar AS dan barang tekstil seharga 12 djuta dollar AS. Hampir sebanjak 7 djuta dollar AS mesin2 dan kepentingan pembangunan.

Import yang berdjumlah 49.7 djuta dollar AS terbagi sbb.: Am. Serikat kira2 10 — djuta. Djepang kira2 7.5 djuta. Nederland kira2 5.5 djuta. Australia lebih 3.5 djuta. Inggris 2 — djuta. Singapura lebih 1.5 djuta. Tiongkok lebih 1.5 djuta.

Selebihnja dari Hongkong dan Siam. — (Aneta).

PASAR UANG

Tanggal 19-4 harga wang di Djakarta sbb.:

	Beli	Djual
ORI R 100.- (Idjo)	4.—	4.15
ORI R 100.- (Merah)	—	—
	4.—	4.10
ORI R 25 —	4.60	4.70
ORI R 10 —	4.70	4.80
Djepang f 1000.-	3.50	4.—
Javasche Bank:		
f 1.— f 5.—	97.50	98.—
f 10.—	73.—	74.—
f 25.- f 100.-	72.—	72.50
f 200.- f 1000.-	70.—	71.—
Nederland f 10.—	13.—	14.—
Amerika	11.50	12.—
England	26.50	27.—
Australia	25.50	26.—
Straits \$ 10	36.50	37.50
Hongkong \$ 10	19.—	20.—

HARGA MAS

Mas 24 krt. f 19.— beli.

DARI DUNIA EKONOMI :

PASAR BATIK GONTJANG

Pedagang2 batik dari Pekalongan „pulang gelondang”

MEDAN, 21 April.

Pasaran batik di Medan pada waktu yang terahir sudah semakin djatuh. Pasaran penuh dengan kain batik yang hargannja diantara f 18.— sampai f 40.—. Kegontjangan ini sangat terasa benar oleh para pedagang yang mempunyai banjak persediaan. Tentunja pasaran Medan dipengaruhi oleh pasaran di Djawa, dimana harga2 batik oleh sikap Economische Zaken telah djatuh benar.

Tentang pasaran batik di Djawa, „Merdeka” menulis bahwa keadaan pasar pedagang, terutama pasar bahan2 kain dan batik, dalam tempo sepuluh hari belakangan ini mengalami kegontjangan, sedang harga mas dipasar merdeka, berangsur2 pula turun dari f 27.— djadi f 17.— per gram, sementara nilai Strait Dollar turun dari 45 — 46, menjadi 31 — 30 rupiah, jaitu menurut tjatatan sampai tanggal 16-4 :

Pada tanggal 17 April harga mas naik sedikit, jaitu f 19.50, demikian djuuga Strait Dollar, tapi menurut kalangan2 dagang, kenaikan yang baru di tjapai pada hari itu, belum lagi menghilangkan kegontjangan yang telah timbul.

Dalam pada itu, pihak Economische Zaken sudah pula mengadakan tindakan, jaitu

mengobral kain2 batik dengan begitu rupa. Kain2 batik yang tadija didjual dengan prioritas harga f 160.— per kodi, di djual dengan harga f 260.—, sedang hargannja sampai waktu paling akhir dipasar gelap, ialah f 360.—. Pendjualan yang dilakukan oleh pihak Economische Zaken ini dimulai tanggal 16 April yang lalu di Patekoan Djakarta Kota, dengan perantaraan Batik Bond.

Tindakan itu menjebabkan pasar mengalami kegontjangan. Sebab, menurut keterangan2 pedagang yang mengetahui, harga kain putihnja sadja tadija didjual dipasar Pintu Ketjil sebagai pusat perdagangan kain putih menurut harga merdeka, djauh lebih tinggi dari pada harga yang diobral pihak Economische Zaken. Apalagi hargannja sesudah kain itu dibatiki.

Dikatakan, bahwa keadaan ini memberikan pengaruh pula kepada perdagangan batik umumnya, dimana boleh dikatakan, hampir sekalian pedagang batik dan batik handel yang mempunyai stock (persediaan) barang, sama mengalami kerugian yang tidak sedikit. Dikatakan djuuga, bahwa akibat mero-sotnja harga mas dan nilai Strait Dollar, dengan sendirinja seluruh pasar perniagaan sama merasakan pengaruh kegontjangan itu, tapi sebaliknya uang Nica djadi naik.

Menurut kalangan2 dagang, pihak Economische Zaken terus menerus sanggup mengadakan persediaan dan pendjualan bahan2 kain setjara begitu rupa, maka harga barang dengan sendirinja bakal mendekati keadaan normal. Keadaan demikian ini akan menjebabkan kalangan2 dagang yang mempunyai stock, akan menanggung rugi tidak sedikit, tapi sebaliknya orang2 ketjil akan merasa gem bira.

Pedagang2 batik dari Pekalongan.

Dalam beberapa bulan belakangan ini, banjak pedagang2